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Bericht an den Stadtrat über die Tätigkeit des Aufsichtsr
Berichtsjahr 2006

lm Berichtsjahr 2006 trat der Aufsichtsrat zu insgesamt 5 Sitzungen zusammen (Og.
März, 09. Mai, 27 - Juli, 12. Oktober und 21 . November 2006).

Der Aufsichtsrat kam während des Berichtsjahrs seinen nach S 9 der vhs-Satzung
vorgegebenen Aufgaben (insbesondere im Hinblick auf die überwachunq und
Bewertung der Geschäftsführung) in vollem Umfang nach.

Regelmäßig hat sich der Aufsichtsrat mit Fragen der wirtschaftlichen Lage und
Enh,r,/icklung der vhs Fürth befasst.

Hervorzuheben ist in diesem Zusammenhang die vom Aufsichtsrat beschlossene
Erhöhung der Hörererentgelte um ca.S %, - der ersten seil 2 % Jahten - , die die
Einnahmen der vhs um voraussichtlich Euro 32.000,- erhöht. Erfreut nahm der
Aufsichtsrat zur Kenntnis, dass das Defizit im Bereich ,,Deutsch als Fremdsprache,,
nicht nur abgebaut werden konnte, sondern sogar ln ein leichtes plus abgeändert
wurde, nachdem - entsprechend den Beschlüssen des Aufsichtsrats - die früher
75%ige Ermäßigung für Asylbewerber abgeschafft worden war und die
Integrationskurse durch das Bundesamt für lvligration und Flüchflinge bezuschusst
worden waren. Den gemeinsamen Bemühungen von Aufsichtsrat,
Dozentenvertretung, vhs-Leitung, Bayerischem vhs-Verband und nicht zuletzt des
CSU-Landtagsfraktionsvorsitzenden J. Hermann war es auch zu verdanken. dass der
Ausstieg des Freistaats aus der finanziellen Förderung der Erwachsenenbildung
abgewendet werden konnte; der Wegfall der Zuschüsse hätte ein erhebliches Defizit
im Haushalt der vhs Fürth verursacht.

Darüber hinaus hat sich der Aufsichtsrat mit einer Reihe von Fragen befasst, die mit
dem Lehrbetrieb zusammenhängen, aber auch mit der Ent\,vickluno der
Städteakademie und mit Vorschtägen zu Anderungen der Satzung der vhJ Füdh
gGmbH und der ceschäftsordnungen für den Aufsichtsrat und die Geschäftsführung.

Herr Dr. Großmann wurde zum Leiter der Arbeitsbereiche ,,Fachberelch Beruf und
Karriere" und ,,Städteakademie" berufen; seine sehr erfolgreich abgeleistete
Probezeit wurde für bestanden erklärt, ebenso wie die probezeit von Herrn Balletta,
der für den Bereich ,,Deutsch als Fremdsprache" verantworflich ist. Dem Leiter der
vhs, Herrn David Cunningham, wurde nach einem Jahr im Amt der Dank des
Aufsichtsrats ausgesprochen, die Probezeit endet nach einern Beschluss des
Stadtrats erst nach zwei Jahren (sie wurde inzwischen im Jahr 2OO7 für bestanden
erklärt).

Als Abschlussprüfer für den Jahresabschluss 2006 sowie für den Lagebericht für das
Geschäftsjahr 2006 wurde vom Aufsichtsrat wiederum Heff Wirtschaftsprüfer Dr.
Johann Pentenrieder bestellt. Der Abschlussprüfer hat seinen prüfbericht in der
Aufsichtsratssitzung vom 18. Oktober 2007 vorgelegt. Für Nachfragen stand Frau
Dipl.-Kaufmann Gunselmann zur Verfügung. Die prüfung hat zu kejnen
Einwendungen geführt



Die Ertragslage wird, unter Berücksichtigung des Betriebskostenzuschusses der
Stadt Füfth, als ,,zufriedenste end" bezeichnet (im Vorjahresbericht war hierzu
lediglich ein ,,ausreichend" vermerkt). lm Hinblick auf die Finanzlage seien die
benötigten l\4ittel zu 58 % aus der Selbstfinanzierung erwirtschaftet worden. Der
Jahresüberschuss betrage Euro 15 T, nachdem im Vorjahr ein Jahresfehlbetrag von
Euro 54 T ausgewiesen worden war. Die Geschäftsführung sei ordnungsgemäß. lm
Bestätigungsvermerk stellt der Abschlussprüfer fest, dass seine prüfuno zu j(elnen
Einwendungen getührt habe.

Der Aufsichtsrat hat den Jahresabschluss 2006 und den Lagebericht eingehend
geprüft und keine Einwendungen erhoben; dem Bericht dös Abschlussprüfers
schließt er sich an. Der von der ceschäftsführung aufgestellte Jahresabschluss 2O06
wurde in der Aufsichtsratssitzung vom 18. Oktober 2007 einstimmig gebill igt. Ef wird
somit zur Feststellung empfohlen.

Fürth, 20. Oktober 2007

Pröf. Dr. cünter Witzsch
Städtrat
Vorsltzender des Aufsichtsrats


